

30. März 2023

Tagesbefehl zum nächsten Meilenstein bei der Realisierung des Projektes CIR 2.0 zum 1. April 2023

Soldatinnen und foldaten jinle Mitasbeiterinnen und Mitasbeiter, Reserre dieustleiskende un Organisationsbouch CIR!

Mit einem feierlichen Zentralappell am 29. März 2023 auf der Hardthöhe in Bonn haben wir einen weiteren wesentlichen Meilenstein der notwendigen Anpassung unseres Organisationsbereiches erreicht.

Unser Projekt CIR 2.0 bedeutet die schrittweise Einnahme einer neuen Grobstruktur unter deutlicher Fokussierung auf die beiden Schwerpunkte "Planung und Führung von CIR-Operationen aus einer Hand" und "Treiber der Digitalisierung für die Bundeswehr".

Diese Schwerpunkte stellen den Markenkern des Organisationsbereiches CIR dar und sind handlungsleitend für die Ausgestaltung von CIR 2.0. Diese neue Struktur ist vor allem charakterisiert durch die Zusammenführung von Entscheidungsebenen im KdoCIR bei Wegfall der Zwei-Sterne-Kommandos, Kommando Strategische Aufklärung und Kommando Informationstechnik der Bundeswehr.

Wir setzen damit auf flache Hierarchien und eine agile Organisation, wir bündeln Themen und Aufgaben ebenenübergreifend, um Ressourcen zu gewinnen und diese in fachlich spezialisierte Dienstposten zu reinvestieren.

Der erste öffentlich wirksame Schritt auf diesem Weg war das Truppenzeremoniell im September letzten Jahres, mit dem die Zielstruktur des KdoCIR und des ZCSBw eingenommen und das ZDigBw aufgestellt wurden.

Nun habe ich im Rahmen dieses Truppenzeremoniells als nächste Schritte das Betriebszentrum IT-System der Bundeswehr und die Auswertezentrale Elektronische Kampfführung mit Wirkung zum 31. März 2023 aufgelöst und aus diesen Kräften zum 1. April 2023 das Kommando Aufklärung und Wirkung (KdoA&W) sowie das Kommando IT-Services der Bundeswehr (KdoIT-SBW) aufgestellt. Im KdoIT-SBW ist der Kommandeur der IT-Truppen aufgestellt, dem ich die IT-Bataillone unterstellt habe.

Dem Kommandeur A&W habe ich das ZCO, die ZAA und die ZUSt unterstellt. Im Kdo A&W ist zudem der Kommandeur der EloKa-Truppen aufgestellt worden, dem ich die EloKa-Bataillone unterstellt habe.

Gleichzeitig sind ab dem 1. April 2023 die Fernmeldeaufklärungszentrale beim ElokaBtl 911 in Stadum und die Fernmeldeaufklärungszentrale beim EloKaBtl 931 in Daun aufgelöst, jedoch als eigenständige Dienststellen unter den neuen Bezeichnungen Fernmeldeaufklärungszentrum Nord in Stadum und Fernmeldeaufklärungszentrum Süd in Daun neu aufgestellt. Damit vollziehen wir die Trennung von ortsfester und mobiler EloKa. Beide Dienststellen sind ebenfalls dem Kommandeur der EloKa-Truppen unterstellt.



INSPEKTEUR CYBER- UND INFORMATIONSRAUM DR. THOMAS DAUM

Johanna-Kinkel-Straße 2-4

Tel: +49 (0) 228 53683-1000 NGNBw: (90) 3411-1000 kdocirinspcir@bundeswehr.org

WWW.BUNDESWEHR.DE

CYBER- UND INFORMATIONSRAUM



Die beim letzten Zentralappell eingerichteten Kommandeure nehmen weiterhin in erster Linie ihre jeweilige Aufgabe als Abteilungsleiter Operation (hier: Kdr EinsKr & MilNW) bzw. als Abteilungsleiter Planung CIR und Digitalisierung Bw (hier: Kdr Ustg) wahr.

Mit Wirkung vom 1. April 2023 untersteht das Zentrum Operative Kommunikation der Bundeswehr dem Kdr EinsKr & MilNW. Die Schule Informationstechnik der Bundeswehr und die Schule für Strategische Aufklärung der Bundeswehr unterstehen dem Kdr Ustg.

Dem Kommando Strategische Aufklärung und dem Kommando Informationstechnik der Bundeswehr sind nun keine nachgeordneten Bereiche mehr unterstellt, diese Dienststellen bereiten sich auf ihre Auflösung vor.

Ich beglückwünsche die neuen Kommandeure und alle Angehörigen der neuen Dienststellen herzlich und wünsche Ihnen auf diesem Wege viel Soldatenglück für Ihre verantwortungsvolle und wichtige Aufgabe!

Mit allen bisherigen Maßnahmen verfolgen wir konsequent die Umsetzung der durch die damalige Bundesministerin der Verteidigung im Mai 2021 gebilligten Grobstruktur CIR 2.0.

Den nächsten wesentlichen Meilenstein erreichen wir mit der Zusammenführung der Schule Informationstechnik der Bundeswehr und der Schule für Strategische Aufklärung der Bundeswehr zum Ausbildungszentrum CIR bereits im nächsten Jahr.

Vor dem Hintergrund des völkerrechtwidrigen Angriffskrieges Russlands auf die Ukraine stehen wir mit der Zeitenwende vor der größten Herausforderung unserer noch jungen Geschichte als Organisationsbereich CIR. Ich bin mir der stetig steigenden Anforderungen deutlich bewusst. Jedoch sind wir mit "CIR 2.0" auf einem richtigen Weg und vergleichbaren Entwicklungen in der Bundeswehr einen Schritt voraus.

An dieser Stelle danke ich Ihnen Allen für Ihre intensive Mitarbeit und auch das hohe Engagement. Auch den zweiten wesentlichen Aspekt des Projekts CIR 2.0 gilt es zu betonen. In unserer zunehmend digitalisierten, von Krisen und stetigem Wandel geprägten Welt brauchen wir Klarheit im Denken und Handeln, den Mut zu Entscheidungen und gegenseitiges Vertrauen auf allen Ebenen. Das Prinzip "Führen mit Auftrag" vereint diese Grundsätze. Deshalb fordere ich Sie auf: Entscheiden Sie! Handeln Sie!

Sie können mir hierbei vertrauen, dass ich Ihnen mit einer auch von mir gelebten Fehlerkultur den Rücken stärke. Nur als Team vereint können wir unseren Kernauftrag, Deutschland im Cyber- und Informationsraum zu verteidigen, in diesen herausfordernden Zeiten erfüllen.

Dr. Thomas Daum Vizeadmiral